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江田島市教育委員会会議録 

 

平成２７年１０月１９日（月）平成２７年第１２回教育委員会会議定例会を中町小学校校長

室において開催しました。 

 

１ 開会及び閉会に関する事項 

  開会   午前      ９時２０分     

  閉会   午前     １０時３０分    

 

２ 出席委員 （５名） 

  委 員 長            三 島 雅 司 

委員長職務代理者         樋 上 美由紀 

委   員            柳 川 政 憲 

委   員            今 井 絵里子 

教 育 長            塚 田 秀 也 

   

３ 出席説明員 

  教 育 次 長           渡 辺 高 久 

  学校教育課長           畠 藤 邦 子 

  生涯学習課長           山 井 法 男 

  西能美学校給食共同調理場総括場長  木 場 副 行 

  江田島図書館長兼能美図書館長   木 場 久仁子 

        

４ 事務局 

  学校教育課  

    課長補佐   田原 留美子 

    専 門 員   竹本 益美 

     

５ 傍 聴 人   

  な し 

 

６ 議事日程 

  （１） 教育長報告 

 （２） 会議録署名委員の指名 

（３） 承認第 21号  教育委員会の所管に属する学校その他の教育機関の職員の任免に 

           ついて 

（４） 報告・協議１ 平成 27年度江田島市教育委員会点検・評価の中間報告について 
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（５） 報告１     平成 26年度決算審査特別委員会（文教厚生分科会）について 

（６） その他 

         

７ 議事の大要 

  ○ 三島委員長 

    ただいまから，第 12回江田島市教育委員会会議定例会を開会します。 

ただいまの出席委員は５名です。定足数に達しておりますので，これから本日の会議

を開きます。 

本日の議事日程は，あらかじめお手元に配布したとおりであります。 

 

 ○ 三島委員長     

   審議に入る前に，承認第 21号については，人事に関する案件ですので公開しないで

審議することが適当ではないかと思いますが，いかがでしょうか。  

（全員異議なし） 

                                                     

○ 三島委員長        

それでは，お諮りいたします。 

承認第 21 号「教育委員会の所管に属する学校その他の教育機関の職員の任免につい

て」は，公開しないで審議することに賛成の方の，挙手をお願いします。 

            （全 員 挙 手） 

 

○ 三島委員長     

挙手全員と認めます。 

従いまして，承認第 21号「教育委員会の所管に属する学校その他の教育機関の職員の

任免について」は，公開しないで審議することに決定いたしました。 

 

○ 三島委員長     

お諮りいたします。 

ただいま公開しないで審議することに決定しました承認第 21号について，日程を変

更し，日程第５の次に審議したいと思います。 

これに賛成の方の挙手をお願いします。 

（全 員 挙 手） 

 

  ○ 三島委員長 

    挙手全員と認めます。 

従いまして，日程第３（承認第 21号）を日程第５（承認第 21号）に，日程第４（報告・

協議１）を日程第３（報告・協議１）に，日程第５（報告１）を日程第４（報告１）に
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変更することに決定いたしました。 

 

  ○ 三島委員長 

    それでは，日程第１，「教育長報告」を行います。 

 

○ 三島委員長 

    塚田教育長から報告事項がありますので，報告をしていただきます。 

 

○ 塚田教育長 

  「教育長報告」                        （省 略） 

 

 ○ 三島委員長 

以上で，教育長報告を終わります。 

日程第２，「会議録署名委員の指名」は，会議規則第 17条第２項の規定により，あら

かじめ署名委員の順番を決めていますので，今井委員にお願いします。 

 

 ○ 三島委員長 

日程第３，報告・協議１「平成 27年度江田島市教育委員会点検・評価の中間報告につい

て」を議題とします。 

提出者から提案理由の説明を求めます。 

 

   ○ 塚田教育長 

    ６ページをお開きください。 

報告・協議１「平成 27年度江田島市教育委員会点検・評価の中間報告について」は， 

各担当課長をして説明させます。 

 

○ 学校教育課長      

ただいま，議題となっております，報告・協議１「平成 27年度江田島市教育委員会点検・

評価の中間報告について」の内容をご説明します。 

４月１日の教育委員会会議において説明いたしました江田島市教育委員会経営計画の

取組みを６ヶ月行ってまいりましたので，中間のまとめを報告いたします。 

６ページから 13ページまでが経営目標毎の点検評価表となっております。 

14ページの自己評価表をご覧ください。 

学校教育課関係は４項目ございます。 

まず，「教職員の服務規律の厳正確保を図る」ことについて，短期経営目標を「教職員

による不祥事０（ゼロ）にする」ことを目標に取り組んでいます。 

評価指標は，「懲戒処分件数」です。評価としましては，懲戒処分件数０件を現時点で
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は達成しておりますので，今後も，計画に定めている取組を確実に実施していきます。 

続きまして，「児童生徒の学力の向上を図ること」について，短期経営目標を「基礎的・

基本的な知識・技能を定着させ，思考力・判断力・表現力を向上させること」を目標に取

り組んでおります。 

評価指標は，「広島県「基礎・基本」定着状況調査の平均通過率」で，全ての教科で県

平均を５ポイント以上上回る目標を定めております。評価としましては，全ての教科につ

いて，目標値を超えることはできませんでした。改善策といたしまして，「学力向上チェ

ックリスト」の進捗管理・指導助言を行い，また，授業改善を目的とした教務主任研修を

２月に実施する予定としております。 

続きまして，「児童生徒の豊かな心を育成する」ことについて，２点の取組を実施して

おります。 

１点目は，短期経営目標を「中学校の暴力行為を減少させる」を目標に取り組んでおり

ます。 

評価指標は，「暴力行為の 1,000 人当たりの発生件数」です。現在，暴力行為発生件数

は実数としましては４件で，それを 1,000人当たりに換算した場合，８．８件となってお

ります。改善策といたしまして，９月に実施しました「いじめ撲滅月間」の取組を自校に

生かすこととしております。 

２点目は，短期経営目標を「意識調査の『自分にはよいところがあります』の肯定的回

答割合を向上させる」を目標に取り組んでおります。 

評価指標は，「意識調査の『自分にはよいところがあります』の肯定的回答割合」です。

評価としましては，６月の「基礎・基本」定着状況調査での結果は，小学校５年生で 78.9％，

中学校２年生で 70.6％が肯定的な結果となっております。なお，最終アンケートは平成

28年２月に改めて実施する予定としております。改善策としましては，道徳教育推進教師

に対してアンケートを実施し，各校の取組の進捗状況を把握し，市道徳教育推進協議会で

指導を行っていきたいと考えております。 

続きまして，「児童生徒の体力の向上を図る」ことについて，短期経営目標を「体力・

運動能力を向上させる」を目標に取り組んでおります。 

評価指標は，体力・運動能力調査の全国平均以上の種目数の割合です。評価については，

11月に公表予定と記載しております。改善策としまして，この公表結果の分析を行い，校

長会，教頭・事務長会，また，市体力向上推進協議会及び学校訪問で具体的に指導助言を

行ってまいります。 

さらに，江田島市と県立広島大学が連携し，現在，平成 23年度から平成 26年度までの

体力・運動能力調査の結果をもとに，体力の分析を行っていただいておりますので，その

分析をもとに，体力つくり推進リーダーを対象とした研修会を開催していく予定としてお

ります。     

以上で学校教育課関係の説明を終わります。 
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○ 生涯学習課長      

続きまして，生涯学習課関係の４項目のうち，３項目について内容をご説明します。 

まず，「公民館講座等の充実を図る」ことについて，短期経営目標を「若年層（50 歳未

満）の利用者数割合の増加を図る」ことを目標に取り組んでいます。 

評価指標は，「若年層利用者数割合」です。評価としましては，今年度の目標値 48.0%

に対しまして，９月末現在で，44.0%の実績となっております。改善策としましては，若

年層ニーズにあった講座を企画し，広報等でＰＲするなど周知を図り，目標を達成してい

きたいと考えております。 

続きまして，「市美術展の充実を図る」ことについて，短期経営目標を「来場者数の増

加を図る」ことを目標に取り組んでいます。 

今年度は来場者数 780人を目標にしております。後ほど，その他の項目で説明いたしま

すが，今年度の市美術展は 10 月 31 日（土）から 11 月３日（火）まで開催する予定とし

ております。 

続きまして，「歴史資料館の活性化を図る」ことについて，短期経営目標を「来場者数

の増加を図る」ことを目標に取り組んでいます。 

評価指標は，「来場者数」です。評価としましては，学びの館は，今年度の目標値 7,100

人に対しまして，９月末現在，3,956 人となっており，昨年度の同じ時期と比べ，上回っ

ておりますが，大柿地区歴史資料館（灘尾記念文庫）は，今年度の目標値 650人に対しま

して，９月末現在，185 人となっており，昨年度の同じ時期と比べ，かなり下回っている

状況です。改善策としまして，市美術展の開催期間中に合わせて，11月３日（火）に大柿

地区歴史資料館（灘尾記念文庫）において六角紫水講座を開催する予定としております。 

以上で生涯学習課関係４項目のうち，３項目についての説明を終わります。 

 

○ 図書館長      

続きまして，図書館関係の内容をご説明します。 

「図書館の充実を図る」ことについて，短期経営目標を「図書館年間貸出冊数の増加を

図る」ことを目標に取り組んでいます。 

評価指標は，「年間貸出冊数」です。評価としましては，２館１室合同の「本でめぐる

江田島しましまスタンプラリー」を今年度も実施しました。後ほど，その他の項目で結果

報告をさせていただきます。また，ミニ図書館の開催場所を津久茂児童館に変更したり，

行事案内を各学校及び子育て支援センターなどに配布し，掲示してもらうなどの取組を実

施したことにより，今年度の目標値 108,000冊に対しまして，９月末現在で，59,273冊の

実績となっております。昨年度の同じ時期と比べますと，1,862 冊の増加となっておりま

す。改善策としましては，読書の記録を心の財産として殖やすために，２館１室合同の「読

書貯金通帳」を希望者に配布するなどして，目標を達成していきたいと考えております。 

以上で報告・協議１「平成 27年度江田島市教育委員会点検・評価の中間報告について」の

説明を終わります。 
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○ 三島委員長 

説明が終わりました，ご質疑はございませんか。 

 

○ 樋上委員 

学校教育課関係の「児童生徒の学力の向上を図ること」について，「基礎・基本」調査

が終わり，改善策として授業改善を目的とした教務主任研修を２月に実施する予定という

ことですが，２月というのは少し遅いと思います。今年度の結果を踏まえてということで

あれば，今年度早めに実施して，指導したほうがよいのではないでしょうか。 

 

○ 学校教育課長 

教務主任研修の早期の実施については課内で検討したいと思いますが，現在，各学校は

改善計画を立て，取組を実施しているところでございます。「基礎・基本」調査の結果報

告書が１月末に出ることになっており，各学校はその報告書を活用した授業改善に取り組

むこととしているため，２月に研修を実施するとともに，次年度のテストに向けて各学校

の取組体制を指導していきたいと考え，２月の実施予定としています。 

    

○ 三島委員長 

   他にご質疑はございませんか。 

                                   （質疑なし） 

 

○ 三島委員長 

 それでは，「平成 27年度江田島市教育委員会点検・評価の中間報告について」の報告・協

議を終わります。 

                                 

○ 三島委員長 

   日程第４，報告１「平成 26 年度決算審査特別委員会（文教厚生分科会）について」を議

題とします。 

提出者からの提案理由の説明を求めます。 

 

○ 塚田教育長 

   15ページをお開きください。 

報告１「平成 26年度決算審査特別委員会（文教厚生分科会）について」は，教育次長をし

て説明させます。 

 

○ 教育次長 

   ただいま議題となっております，報告１「平成 26 年度決算審査特別委員会（文教厚生

分科会）について」の内容をご説明します。 
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   平成 27 年９月 16 日午前９時から江田島市議会会議室で開かれた「平成 26 年度決算審

査特別委員会文教厚生分科会」において平成 26 年度決算について説明を行ない，審査を

受けました。 

   15ページに出席者を，15ページから 32ページまで質疑内容を掲載しております。 

   決算について，各事業・不用額・補助金・各種大会・ＩＣＴ教育・成人式・プール開放

事業・放課後児童健全育成事業・学校給食共同調理場の運営・図書館の運営などについて

質問を受け，それぞれ答弁しております。 

   以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

○ 三島委員長 

説明が終わりました，ご質疑はございませんか。 

                                   （質疑なし） 

 

○ 三島委員長 

 それでは，「平成 26年度決算審査特別委員会（文教厚生分科会）について」の報告を終

わります。 

                                 

 ○ 三島委員長 

     日程第５，承認第 21号「教育委員会の所管に属する学校その他の教育機関の職員の任

免について」を議題とします。 

     提出者からの提案理由の説明を求めます。 

（非公開） 

 

 

○ 三島委員長 

  以上で，本日の会議に付された審議事項は，すべて終了しました。 

                                                  

 「その他」 

    その他では，次の項目について報告を行いました。  

     (1) 平成 28年度新規事業（予算）について 

       (2) いじめ問題調査委員会委員候補者について 

     (3) 善行表彰の該当者について 

(4) 児童生徒の問題行動等生徒指導上の諸問題（９月末現在）について 

(5) 学校へ行こう週間のご案内について 

(6) 第 11回江田島市美術展について 

(7) フェスティバル江田島（生涯学習講演）について 

(8) 本でめぐる江田島しましまスタンプラリーについて 
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(9) 学校給食異物混入について 

                               

  次の教育委員会会議は 11 月 18 日（水）午前９時 00 分から大柿公民館大会議室で開催し

ます。 

  また，教育委員会会議終了後，午前 10時 30分から農村環境改善センターで総合教育会議

が開催される予定です。 

以上で閉会します。 

 

 

教育委員会会議終了後，中町小学校学校説明及び質疑，授業参観，施設見学，意見交換，

給食試食を行いました。 

 

    江田島市教育委員会会議規則の規定により，ここに署名する。 

 

      江田島市教育委員長 

 

      署 名 委 員 

                    


